

5

Ctmos.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA

5

Ctmos.

Del carnet de viaje

POR LA SERRANIA DE RONDA

Apenas alcanzamos la línea divisoria Cádiz-Málaga, notamos las bondades de una temperatura excelente. Ronda, asentada sobre las faldas de unas gigantescas montañas, tiene para el viajero la sensación grata de lo bello. Sus casitas blancas y bien cuidadas, que se asemejan a montoncitos de sal... Algodonales y Zahara, de perspectiva inconfundible... Una carretera accidentada, pero no exenta de atractivos para el excursionista, espíritu propicio a recibir con chanzas los inconvenientes del viaje...

Dos o tres pinchazos más—mientras evocábamos a Rafael «único» en la suerte de pinchar,—y ya dejamos tras de nosotros la última ascensión y penetramos en Ronda.

Entre las sombras de la noche, encendidos los faroles del alumbrado público, la ciudad presenta fantástico aspecto. Al fondo, el tan celebrado Tajo, muéstrase orgulloso de cobijar en sus faldas a los Molinos.

Las calles céntricas, de aspecto parisino, establecimientos de refinado confort, y una alegría en los semblantes de los rondeños, nos contagian y nos invaden de consolador optimismo...

Hemos abandonado el auto a la puerta de un hotel, del que en otra crónica te hablaremos. Y apenas quitamos el polvo a nuestros trajes, un apetito feróz, estupendo, nos conduce como sonámbulo hasta la sala de comidas.

De sobremesa hemos cambiado impresiones. Ronda es bonita, y es sana, y es alegre. Sobre su belleza, su bondad y su alegría, nos proponemos hablarte, lector...

PABLO.

En Ronda, Julio 1920.

El diputado D. Juan Lazaga

Mejoras en los sueldos de los subalternos de Marina.—El Sr. Dato visitará la provincia gaditana.

Regresó de Madrid en el tren expreso el diputado a Cortes don Juan Lazaga y Patero, nuestro antiguo amigo.

Desde Cádiz, el Sr. Lazaga se trasladó en automóvil a San Fernando, al objeto de asistir al baquete homenaje de aquella ciudad a su alcalde Sr. García Suffo.

En la población vecina, tuvimos el gusto de cambiar con él impresiones sobre los asuntos noticiables de actualidad palpitante, manifestándonos nuestro representante parlamentario, habiase aprobado la concesión de aumento de 30 por 100 en los sueldos actuales que disfrutaban los cabos, marineros, artilleros, fogoneros y maestros de la Armada, y un 30 por 100 también en los premios de reenganche.

Agregó D. Juan, era ya un hecho que el presidente del Consejo D. Eduardo Dato visite la provincia gaditana en Agosto próximo, sobre el día 10, pues

antes se lo impedirán sus ocupaciones de gobierno.

Permanecerá el presidente varios días en Cádiz y San Fernando.

Solemne reparto de premios

En el Colegio de San Felipe Neri

Verdaderamente simpático resultó el solemne reparto de premios celebrado ayer en el Colegio de San Felipe Neri, como terminación del curso 1919 a 1920.

En el espacioso patio del Colegio se había instalado el teatro, que presentaba un soberbio golpe de vista, y en el lateral izquierdo un sexteto, bajo la dirección de don Camilo Gálvez, interpretó obras selectas.

Presidió el acto el digno e ilustrado presidente de esta Audiencia, ilustrísimo Sr. D. Galo Ponte, el cual tenía a su derecha al director del Colegio, presbítero don Gregorio M. de Murguía, contador de navío don José Martín Ayala, y capitán de Infantería don José Escámez, y a su izquierda al Sr. Pemán, al fiscal de la Audiencia don José Carrasco, cónsul de Francia Sr. Clavery y un Hermano del Centro Obrero.

Comenzó el acto a las cuatro y cuarto con la representación del drama histórico en tres actos «La maldición de padre».

A la terminación del primer acto, los niños José Luis Arboleya, Enrique Hammerstein y Carlos Téllez recitaron las poesías «El labrador y la cigüeña», «El calvo y la mosca» y «La codorniz», respectivamente.

No tenemos para qué insistir en los aplausos que se les tributaron, tanto a los intérpretes de «La maldición de un padre», como a los pequeños que recitaron poesías.

El niño Pépe Gómez, a la terminación del segundo acto, recitó una hermosa plegaria llamada «A la Virgen del Pilar», escuchando una espontánea ovación.

Una vez terminada la representación teatral, el coro formado por alumnos y profesores del Colegio, cantó acompañado del sexteto, «Los Mártires», siendo muy aplaudidos; subiendo seguidamente la presidencia al escenario, comenzando entonces el reparto de premios, concediéndose tres de excelencias a los siguientes alumnos:

En la primera división, D. Blás Carrillo; en la segunda, D. José Antonio Pérez, y en la tercera, D. Juan José Ravina, distribuyéndose además, premios de menor categoría a diversos alumnos.

Cuando fueron distribuidos todos los premios, D. Galo Ponte, dirigió su elocuente palabra a todos los allí congregados.

Habló sobre el acto que presidía, diciendo además, que los hombres buenos no deben jamás huir de la justicia, porque siendo buenos no tendrían que rendir cuenta con aquella, que él representaba la justicia y que el acto que presidía era de justicia, pues había colgado medallas en el pecho de aquellos que durante el curso se han hecho me-

recedores de ellas, terminando con estas palabras... para que cuando el día que me veais por la calle estrecheis mi mano y me digais, V. fué quien en el año 1920 me colocó una medalla en el Colegio de San Felipe Neri.

Fué aplaudido por todos. El director contestó en breves frases dando las más expresivas gracias a todos los que asistían al acto y a los que lo presidían, siendo también muy aplaudido, con esto se dió por terminado el acto, dándose entusiastas vivas al Colegio y a Cádiz.

El patio y galerías del Colegio estaban completamente llenos de público y no citamos nombres, no solo por falta de espacio sino en evitación de omisiones siempre lamentables.

Puede decirse en pocas palabras que toda la sociedad gaditana tenía allí su representación brillante.

Nuestra enhorabuena a los premiados y director y profesores de tan culto centro de enseñanza, por el éxito de la fiesta.

JULVEOL.

En San Fernando

Banquete homenaje al alcalde

Un acto verdaderamente simpático, demostrativo del cariño que tienen a su alcalde los isleños y «casi isleños» fué el verificado ayer en San Fernando, en el restaurant «La Avanzadilla».

A él concurrieron representaciones de todas las clases, mercantil, obrera, militar, civil y eclesiástica.

Y a todos los presidió el gobernador civil, que tuvo a su derecha al Sr. García Suffo y a su izquierda al Sr. Reyes Baulé.

Después de un almuerzo suculento, el Sr. Pece Casas, leyó unas cuartillas discretas, hermosas, llenas de entusiasmo por el alcalde pundonoroso y honorable que, abandonando las comodidades del hogar y ahogando en su pecho el dolor de su corazón, lucha, olvidándose de los suyos para interesarse por su pueblo.

Verdaderamente emocionado, agradeció la ofrenda y el homenaje, el prestigioso alcalde, que reiteró el amor a su pueblo, estando dispuesto a continuar sus desvelos por el bien del mismo.

Continuó el Sr. Bores Romero enalteciendo la persona y la gestión del señor García Suffo, a quien ha podido apreciar en el poco tiempo que lleva al frente de la provincia.

Brinda por España, por San Fernando y por el Rey.

Otros señores hacen uso de la palabra dirigiendo laudatorias frases al alcalde de San Fernando y al gobernador civil.

Al tomarse el café, llegó el diputado D. Juan Lazaga, que se suma a las consideraciones de que son objeto los señores García Suffo y Bores, palabras que son acogidas con general entusiasmo, reproduciéndose los vítores a las autoridades, al representante en Cortes y al jefe del Estado.

El acto, muestra real del aprecio en que se tiene alcalde de San Fernando

y al digno gobernador, fué un alarde de consideración y cariño, de unidad entre cuantos conviven en un pueblo y quieren para él la prosperidad y la riqueza.

Nosotros nos sumamos a esta prueba de cariño, elogiando como se merece la gestión del Sr. García Suffo, a quien sinceramente felicitamos.

Cuestiones sociales

El Sindicato de construcciones navales.—El Sindicato de construcción urbana.—El Sindicato marítimo y terrestre.—La reunión que tuvieron ayer.

Se celebró el acto, que presidió el compañero Diego Rodríguez Barbosa, concurriendo como delegado de la autoridad el inspector de Policía don Antonio Lupión.

Como se sabe, la reunión se llevó a efecto en el Teatro Cómico, a las quince horas de ayer.

Abierta la sesión, se dió lectura de la hoja convocando a la reunión, y conforme a ésta hablaron Rufino Gil, en representación del Sindicato de construcción urbana; José Morante, que representó al Sindicato también de construcción urbana de San Fernando; Francisco Martínez, en representación de los carpinteros también de San Fernando; Francisco Alamos en representación de «La Comarcal» de Jerez; Francisco Ibáñez, por el Sindicato terrestre y marítimo de Cádiz; Alfonso Crespo, Tomás Torrejón y Ramón Mellado, compañeros de los anteriores.

La reunión tuvo por objeto hacer actos de adhesión a la campaña nacional Pro liberación de los presos por cuestiones sociales, al mismo tiempo que de afirmación sindicalista.

Entre los oradores hubo perfecto acuerdo en el fondo de la reunión.

Hubo censura a la burguesía, al diputado Saborit, al Gobierno anterior del conde de Romanones y a otras personas que, dijeron, están unidas a la burguesía.

Todos abogaron que debe solicitarse la libertad de los presos por cuestiones sociales.

Como algunos de los oradores se salieran fuera de la convocatoria, la presidencia en distintas ocasiones los llamó al orden.

En definitiva se acordó proponer al señor gobernador que abra el Centro de los compañeros del ramo de alimentación de Jerez, y que se ponga por todos los Sindicatos un telegrama al ministro de la Gobernación, pidiendo la libertad de todos los presos por cuestiones sociales, y que determine con claridad cuándo serán libertados.

No habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminado el acto.

R. Bernal. Enfermedades de la piel.—Consultorio Médico-Quirúrgico de 12 a 3.—Rosario Cepeda, núm. 28.

Doctor Agudo. Consulta de 2 a 4 Obispo Urquinaona, 1.

Del Extranjero

Viajeros ilustres

Bruselas: El príncipe Víctor Napoleón y su esposa, han llegado esta mañana.

Los distinguidos viajeros se dirigen a Fomborngh para estar presente en los funerales por el alma de la Emperatriz Eugenia.

Suspensión de las Asambleas de los Sinnfeiner.

Landres: La policía ha suspendido por vez primera las reuniones del tribunal de arbitraje de los Sinnfeiner.

Los oficiales del Gobierno han informado a éste, que las Asambleas eran ilícitas y todos los documentos van encabezados con las palabras «Parlamento republicano irlandés».

Estas notas las ha recogido la policía como igualmente distintos legajos.

Dimisión en la policía irlandesa

Londres: El secretario general de los asuntos de Irlanda ha declarado, que desde el día 1.º de Junio habían dimitido 250 hombres de la policía real irlandesa.

Artistas del cine

París: Ayer han llegado a la capital los artistas cinematográficos norteamericanos Donglás Fairbanks y María Piford, que piensan permanecer en Francia varios días.

Casáronse hace dos meses en California y tienen el propósito de recorrer Europa con rapidez pues para el mes próximo tienen que cumplir compromisos contraídos con una casa cinematográfica americana.

Robos en la vía pública

París: Anoche, en el barrio de Passy, cuatro bandidos que robaron un auto, se dedicaron en las vías más céntricas de la capital a asaltar a los noctámbulos desbalijándoles.

No pudieron ser detenidos.

ESPAÑA

Política y políticos

Hablando con el presidente

Una comisión

Madrid: Nos ha dicho el Sr. Dato que ha recibido la visita de una comisión del cuerpo de Infantería de marina, presidida por el jefe de la brigada de dicho cuerpo general Carranza, y formada por los coroneles Martínez, Gallejo y Belando.

Pidió que se implanten rápidamente en el cuerpo de Infantería de Marina, las reformas acordadas en un reciente Real decreto.

Prometió el Sr. Dato estudiar el asunto con el Estado Mayor Central.

La comisión salió complacida de su visita.

Los Reyes

Dijeron también el Sr. Dato que los Reyes seguían en Londres sin novedad, y que llegarán a San Sebastián de regreso de su viaje, del 23 al 24.

La escuadra

Según telegrama recibido, la escuadra de instrucción salió ayer para Ceuta y hoy saldrá de allí para Ferrol.

El ministro de la Guerra y el Alto Comisario.

Ayer salieron de Ceuta para Melilla, en el crucero «Princesa de Asturias», el ministro de la Guerra vizconde de Eza, el Alto Comisario general Berenguer y el séquito de ambos.

Otras noticias.-Los senadores vitalicios.-El banquete a Romanones.

Han llegado a Madrid los Sres. Bergomín y Bugallá.

Mañana a las cinco de la tarde se reunirá el Consejo en la Presidencia.

Desmintió el Sr. Dato la noticia de que haya pensado en proveer las vacantes de senadores vitalicios.

—No debe hablarse de esto—dijo el presidente,—hasta que se reúnan las Cortes.

Preguntado el Sr. Dato qué pensaba respecto al banquete que el Cuerpo diplomático ofrece a Romanones, dijo que como se trata de una cosa particular, nada tiene que decir el Gobierno respecto a ello.

El Sr. Dato marchó a la iglesia de Santa Bárbara, donde se han celebrado funerales por el general Flores.

Misceláneas telegráficas

El viaje del general Arlegui—¿Descontento en el Cuerpo de Seguridad?

Barcelona: Se relaciona el viaje del general Arlegui a la corte, con ciertos rumores que estos días han circulado respecto al Cuerpo de Seguridad y respecto a los cuales se hacen toda clase de comentarios.

Paese ser que el personal del Cuerpo de Seguridad no se muestra muy satisfecho con su situación actual, dados los servicios que tiene que prestar. Obedece este descontento a que no se consideran suficientemente remunerados, entre otras cosas, y a las exigencias de los superiores para la práctica del servicio.

El capitán general revista las fuerzas.

Barcelona: El nuevo capitán general de esta Región, general Palanca, ha empezado a revistar las fuerzas de la guarnición para continuar después a todas las demás de su mando.

Ha revistado hoy los regimientos de Infantería de Vergara y Alcántara y la cuarta Comandancia de tropas de Intendencia.

El Gobernador y las subsistencias —Una nota oficiosa

Barcelona: El Gobernador ha facilitado a los periodistas una nota oficiosa en la que hace constar que para hacer frente al problema de las subsistencias, cada día más agudizado, ha solicitado del Gobierno aumento de crédito para pago de las diferencias del coste de algunos artículos al precio de tasa.

También hace constar en la nota que se ha aumentado a 100 pesetas el precio de las harinas, cuyo aumento recae sobre los fabricantes de pan, por lo que cree que dichos señores se verán en la necesidad de aumentar el precio del citado artículo.

Un mitin en el teatro Romea—Son interrumpidos los oradores—Escándalo—Conclusiones

Madrid: En el teatro Romea ha celebrado un mitin el Centro de Hijos de Madrid, para ocuparse del problema de las subsistencias.

Hablaron varios oradores, que fueron frecuentemente interrumpidos por algunos individuos que se hallaban entre el público. Este protestó de los interruptores.

Al tomar la palabra un orador perteneciente a la Defensa mercantil, menudearon las interrupciones y algunos dieron el grito de ¡Abajo los burgueses! El escándalo que con tal motivo se armó fué tremendo, y grande la confusión: arrojaron las protestas contra el orador y las contraprotestas de buena parte del público. Se oyeron algunos gritos contra la sociedad «La Unica».

Restablecido el orden, se aprobaron las siguientes conclusiones:

Pedir el castigo de los acaparadores y recabar del Gobierno la reforma del Código Penal, en el concepto de que se aumenten las penas para los que infrinjan la ley de subsistencias.

TOROS

Seis novillos de la ganadería de Rebollo (antes Froces) para Jumillano, Almanseño y el francés Peuly.

Toros portugueses; debut de un diestro francés, en mi grada dos inglesas, en el camino de la plaza dos italianos en el tranvía.

¿Quieren ustedes más? Para que luego hablen mal de la fiesta española.

Ríanse ustedes de cancelerías y de diplomáticos para eso de aproximaciones y estrechamiento de lazos.

Ni que decir tiene que el lleno es completo, el color agobiante y la animación extraordinaria cuando parece el primero, negro, cornigacho, bonito toro.

Jumillano oye la primera ovación de la tarde en estupendas verónicas.

Estuvo dislocante en este tercio. El torete empuja bien y asistimos a un tercio de quites precioso, en el que Jumillano y Almanseño oyen grandes ovaciones.

Parean bien los chicos y el de Jumillano inicia la faena con un pase rodilla en tierra.

Sigue luego por naturales; dá un molinete y aprovechando poco la nobleza del animal tira a abreviar dando un pinchazo hondo.

Repití y deja una estocada contraria que es innecesaria la puntilla.

Imensa ovación y vuelta.

Segundo. También negro.

De salida hace cosas feas a los capotes y caballos.

Almanseño es ovacionado en una verónica escalofriante.

En quites también ovacionamos al de Almansa que está hecho un artista.

El torete a fuerza de acoso cumple en varas y llega burriciego y reservón al último tercio.

Almanseño hace con él una faena inteligente y cuando iguala coloca una estocada colosal.

Ovación y vuelta al ruedo.

Tercero. Negro como sus hermanos de dehesa.

El hombre de allende el Pirineo, dá unas verónicas estirando los bracitos

como los de acá con su sabor y todo.

Palmas.

La fierecilla toma las de reglamento. Mellaito es ovacionado con los pali-troques y el Pouly después de una faena parada y tranquila mata de una estocada atravesada y media en su sitio.

Muchas palmas.

Cuarto. Negro y ciego el animalito. Es retirado al corral por este defecto físico.

Cuarto bis. De Aleas. Colorao.

Jumillano lancea vulgarmente.

El toro es de empuje y hace una faena dura con los montados.

Jumillano realiza una faena embarullada.

Da un pinchazo hondo y media contraria.

Quinto. Jabonero. Manso de solemnidad.

A fuerza de meterse dentro de la res, Almanseño lo saluda con una verónica apretada.

Cumple en varas aunque tardío.

Almanseño se encuentra con un toro imposible de lidia.

Lucha con el marmolillo.

Dá varios pases con la izquierda que son aplaudidos y mata de tres pinchazos y media en su sitio después de escuchar aviso.

Demasiado hizo el pollo porque el torito era de abrigo.

Sexto. Negro y de escasa presencia.

El francés lancea lucido.

Hay un tercio de quites animado porque el toro empuja bien.

Almanseño es ovacionado lo mismo que sus compañeros Jumillano y Pouly en tres quites de filigrana.

Pouly con la muleta en este toro, no hace nada de particular.

Hace una faena movidísima.

Toro portugués, torero francés, y baile inglés, no puede ser.

Mata de una media estocada y una delantera.

Resumen: Pouly, un novillerito más que contar.

Almanseño, dando la nota de artista de primera categoría, a pesar de haber luchado con toros mansos.

Jumillano estuvo desgraciado en algunos tercios.

R. S.

Triunfo de Belmonte.—El público lo aclama y le concede orejas y rabos.

Málaga: Se lidiaron los toros de Pablo Romero por las cuadrillas de Paco Madrid, Belmonte y Sánchez Mejías, con un lleno en la plaza.

El primero es noble. Paco Madrid lo lancea movido. Acepta el animal seis varas por otras tantas caídas y cuatro defunciones.

Belmonte y Sánchez Mejías superiores en los quites.

Madrid, achuchado por la res realiza faena de muleta y da fin de su adversario de una estocada caída.

Al segundo, en medio de la más grande expectación da Belmonte seis verónicas colosales.

Toma cuatro varas por dos tumbos, poniendo a continuación Maera y Margaritas pares de banderillas que se aplauden.

Belmonte, comienza su faena con un colosal pase por alto, sigue con naturales, de pecho, molinetes y afarolados, entre mezclados con pases de rodillas que se corean con olés.

Cuadra el toro, y el fenómeno deja media estocada caída que produce algún vómito y basta. (Ovación, oreja y el rabo).